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令和６年３月６日（水曜日） 

予算決算委員会経済観光分科会 

第４委員会室 

出席委員 

 山口 悟、白井義一、前川藤枝、駒田かすみ、 

井川一善、井上太良、下林崇史、嶋谷秀樹、 

西村しのぶ 

 

【経済観光委員会（観光経済局）の審査】 

 

開会               １３時３７分 

観光経済局            １３時３７分 

送付議案説明 

・議案第 1号 令和6年度姫路市一般会計予算 

・議案第12号 令和5年度姫路市一般会計補正予算 

（第8回） 

質疑                １３時５４分 

（質問） 

令和 6年度の主な新規事業として、透析患者を対象

としたユニバーサルツーリズムが挙がっているが、透

析患者は週に何度か透析が必要となる中、どのように

企画していくのか。 

また、どこかの医療機関と連携するのか。 

（答弁） 

透析をした翌日は体調が安定しており、旅行に行き

やすいタイミングと考えている。事業の詳細は、兵庫

県腎友会と相談しながら組み立てていきたい。 

また、医療機関との連携は、透析患者用のベッド数

に限りがあるので、十分に調整しながら取り組んでい

きたい。 

（質問） 

改修した姫路球場のスコアボードに掲載する広告

料金は決定しているのか。 

（答弁） 

現在のところ、スコアボードへの広告掲載は検討し

ていない。 

外野フェンスへの広告掲載を検討しており、そこが

埋まれば将来的にスコアボードや内野側への広告掲

載についても検討していきたい。 

（質問） 

 姫路城ＣＧ制作について、ＣＧデジタルアーカイブ

やＶＲ映像を制作するとのことであるが、どのような

活用方法を考えているのか。 

（答弁） 

ユニバーサルツーリズムの観点から城に登れない

人が映像を見ることで、登城したような体験をしても

らいたいと考えている。 

また、30 年周期で計画している姫路城平成中期保

存修理が完了したこともあり、文化財の活用・保存の

観点からその全記録を精細な画像で残していこうと

考えている。 

それ以外の活用方法についても現在検討している

ところである。 

（要望） 

姫路城のＶＲ映像は以前から作成を求めていたも

のである。ぜひ様々な活用方法を検討してもらいたい。 

また、ユニバーサルツーリズムについては、最初か

らＶＲ映像に頼るのではなく、可能なところまでは実

際に行ってもらい、どうしても行けない所にＶＲ映像

を活用されたい。 

（質問） 

姫路球場リニューアル記念イベントのパリオリン

ピックのパブリックビューイングについて、予定して

いる競技などパブリックビューイングの詳細を説明

してもらいたい。 

（答弁） 

開会式が行われる 7 月 26 日以前から、サッカーや

ラグビー等の試合の予定が公表されている。 

しかしながら、詳細なスケジュールは今後決定され

るので、本市にゆかりのある競技や対戦国、約 7時間

差のある開催時間も考慮する必要がある。 

姫路球場は今回のスコアボード改修により、様々な

使い方ができるようになっており、見るスポーツを通

してアスリート育成のきっかけ作りとするなど効果

的な運用を図っていきたい。 

（要望） 

 姫路市にゆかりのある柔道や女子サッカー、プロチ

ームがあるバレーボールやバスケットボールなど、本

市の盛り上げに寄与するようしっかり取り組まれた

い。 

（質問） 

プレミアム付き商品券について、抽選となった場合、
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どのような割当てを行うのか。不公平感がないように

してもらいたいがどうか。 

（答弁） 

令和 5 年度の例では、デジタル商品券については、

約 6万 8,000人の申込みがあった中で、3セットが申

込上限のところ 2セット以下の申込者は約 1万人であ

った。 

その辺りを踏まえて、今回は 5セットとしているの

で、申込者はもう少し増え、25 万セットを少し上回

るぐらいと想定している。 

抽選の場合、不公平感がないよう 1、2 冊は当たる

ようにしたいと考えているが、市民の中には、希望冊

数が全て当たらないなら、全て外れるほうがよいとい

う人もいるので、広報時には幅広く当たることを周知

していきたい。 

（要望） 

 3 セットで申し込んだ人は全て当たったが、4 セッ

ト申し込んだ人には 2 セットしか当たらないという

ようなことがないようにしてもらいたい。 

（質問） 

姫山公園の防犯体制について説明してもらいたい。 

（答弁） 

姫路城の警備のため守衛室に 3 人配置されており、

その者たちが夜間巡回の中で姫山公園も巡回警備を

行っている。 

（質問） 

姫路球場使用料 695万 1,000 円は、ナイター照明料

等による収入の増加を見込んでいるのか。 

（答弁） 

そのとおりである。 

（要望） 

大規模な改修費などに見合う収益が得られるよう

大規模大会等の誘致などにもしっかりと取り組まれ

たい。 

（質問） 

スケートボードパーク使用料として、6,000円の予

算が計上されているが、これはどのような予算なのか。 

（答弁） 

個人利用は無料であるが、イベント、教室等で貸し

切って使用する場合は使用料が必要となる。 

しかしながら、そのような使用方法は限られている

ため、6時間分の利用料金を計上している。 

（質問） 

動物園の維持管理費として、710 万円が計上されて

いるが、この予算額は園内の動物を適切に飼育するの

に十分なものなのか。 

（答弁） 

動物園は特別史跡地内に位置しているが、文化財に

影響ない範囲で適切に改修・修繕を行っている。 

また、動物愛護団体からの指摘が年々厳しくなって

きており、動物愛護には配慮していきたい。 

（質問） 

動物購入費 220 万円でどのような動物を購入する

のか。 

（答弁） 

子どもの情操教育に関しふれあい動物としてのポ

ニーを購入予定である。その他には、モルモットなど

の小型動物を中心に購入するようにはしている。 

（質問） 

死亡した動物はどのくらいいるのか。 

（答弁） 

レッサーパンダや赤カンガルー、その他の小さな鳥

等を入れて 10数頭である。  

（要望） 

動物とのふれあいは大切であり、移転が予定されて

いるが、充実した動物園となるようしっかりと取り組

まれたい。 

（質問） 

道の駅整備事業用地処分収入 1億 6,111万円につい

て説明してもらいたい。 

（答弁） 

今後の県との協議によるが、現時点では、まず、姫

路市が全区画を購入し、その後に県の事業区域を売却

する処分収入として予算計上している。 

（質問） 

防災グローバルフォーラム 2024 について、開催支

援の予算額 2,500万円は、どのようなことに使用する

のか。 

（答弁） 

姫路市を体感してもらえるような市主催のレセプ

ションやフォーラム参加者の防災関連施設等の見学

経費等を予定している。 
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（要望） 

支出に見合う事業となるようしっかり取り組まれ

たい。 

（質問） 

プレミアム付き商品券について、公民館で行う講座

はどのような内容のものか。 

（答弁） 

公民館で実施する「初めてのデジタル商品券講座」

では、アプリのダウンロードや購入方法、店舗での決

済操作の練習までを 1対 1の対面形式でサポートした

いと考えている。 

（要望） 

公民館でそのような講座が実施されていることを

広く周知されたい。 

また、購入したい人に公平に行き渡るようしっかり

取り組まれたい。 

（質問） 

これまで実施したプレミアム付き商品券事業にお

いて、紙タイプの商品券を購入していたのは、高齢者

やスマートフォンに不慣れな人や所有していない人

が多いのではないかと考える。 

特に高齢者は、本市が令和 4 年に実施した高齢者実

態意向調査によると、スマートフォン所有率が 5割程

度であり、さらに所有していない高齢者の 7割以上は

持ちたいとも思っていないとのことである。 

令和 6年度の新規事業において、初めてスマートフ

ォンを購入する高齢者に対する助成等を行うデジタ

ル・ディバイド対策事業が挙げられているが同事業と

歩調を合わせた取組について検討はしていないのか。 

（答弁） 

デジタル・ディバイド対策事業にも十分に配慮した

上で、商品券の購入申込受付期間を設定しており、同

事業の所管課とも連携しながら、高齢者がスマートフ

ォンを購入するきっかけとなるよう取り組んでいき

たい。 

（要望） 

プレミアム付き商品券事業と併せてデジタル・ディ

バイド対策事業についても丁寧に周知されたい。 

（要望） 

何らかのポイント付与があることで、高齢者世代の

利用率が他の世代より高くなる場合もある。 

高齢者に限定したポイント枠のようなものがあれ

ば、その世代への普及促進につながる可能性があると

思うので、今後検討してもらいたい。 

（質問） 

美術館の収蔵品購入基準について、海外の絵画を購

入するだけでなく、黒田官兵衛に関係する本山コレク

ションや酒井抱一、森崎伯霊など本市にゆかりのある

人物の作品があることで、親近感が感じられるのでは

ないかと思うがどうか。 

（答弁） 

姫路美術館の特徴でもあるベルギー美術に関する

もの、郷土にゆかりのある作家のもの、姫路城に関係

するものなどを収蔵品の基準としている。 

（質問） 

多くの日本刀も所蔵していると思うが、あまり表に

は出てこない。 

岡山の備前長船刀剣博物館では、国宝指定されてい

る日本刀「山鳥毛」を見るのに長蛇の列ができている。  

本市も外国人向けの日本刀講座を開催しているの

だから、工夫した展示をしてみてはどうか。 

（答弁） 

日本刀は当初から所蔵していたものに加え、姫路城

に多く所蔵してあったものを令和 4 年度に美術館に

保管替えしている。 

展示については、令和 5年度に続き、令和 6年度も

9 月のコレクションギャラリーで展示予定である。 

（要望） 

城が好きな人は、日本刀にも興味を持っている人が

多いと思う。 

展示にストーリー性を持たせるなど、工夫した展示

方法を検討されたい。 

（要望） 

美術館の収蔵品保管スペースの余裕がなくなって

きている。特別史跡地内であり、現状変更にも厳しい

制約があると思われるが、国ともしっかり協議しなが

ら取り組まれたい。 

役職定年者挨拶 

観光経済局終了          １４時３６分 

 

農業委員会事務局          １４時４１分 

送付議案説明 
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・議案第 1号 令和 6年度姫路市一般会計予算 

質疑               １４時４６分 

 質問なし 

農業委員会事務局終了       １４時４６分 

散会               １４時４６分 

 

【経済観光委員会（農業委員会事務局）の審査】 

 


